
A abertura da Feira Robustas 
Amazônicos nesta quinta-feira (24), 
em um hotel resort, localizado na Li-
nha E, Lote 65, Setor prosperidade, 
em Cacoal, dá início para uma pro-
gramação especial de três dias, com 
entrada gratuita, onde o governo de 
Rondônia, os cafeicultores associa-
dos da região das Matas de Rondônia 
(Caferon), e parceiros irão promover 
os cafés de Rondônia, premiados na-
cionalmente pela sustentabilidade e 
alta qualidade, e referência no Bra-
sil, com selo do Instituto Nacional da 
Propriedade Industrial (Inpi), o qual 
comprova que o produto rondonien-
se se sobressai nacionalmente. 

Para o governador de Rondônia, 
Marcos Rocha, o evento celebrará a 
força da cafeicultura de Rondônia, 
pois o estado tem produzido cafés de 
excelência para o mercado global e se 
tornou o 2º maior produtor de Café 
Robusta do Brasil, sendo responsá-
vel por mais de 90% do café produzi-
do em toda a região Amazônica.

‘‘Os produtores de Rondônia es-
tão se dedicando para produzir os 
melhores cafés do mundo, um café 
sustentável, de alta qualidade, e a 
Feira é uma forma de contribuir com 
conhecimento e valorizar esses pro-
dutores, além de dar oportunidade 

para que o público possa conhecer, 
degustar e apreciar os cafés do esta-
do’’, salientou o governador. 

Além de fomentar os negócios, o 
secretário de Estado da Agricultura 
(Seagri), Luiz Paulo, explica que, a 

Feira Robustas Amazônicos começa 
hoje e vai até sábado, em Cacoal 

primeira Feira Tecnológica dos Cafés 
de Rondônia será marcada por troca 
de experiência entre os produtores e 
palestras para promover a inovação 
e melhorias no cultivo.

Os eleitores que afi rmam votar branco ou nulo somam 3%, e 5,9% di-
zem que não sabem ou não quiseram responder
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Alan Queiroz destina R$ 300 mil para aquisição 
de trator em Mirante da Serra

Para impulsionar a agricultura em 
Mirante da Serra, o deputado estadu-
al Alan Queiroz (Podemos) destinou 
uma emenda parlamentar de R$ 300 
mil ao município. O valor será aplica-
do na compra de um trator, trazendo 
importantes benefícios aos produto-
res rurais que necessitam de apoio e 
aprimoramento em suas atividades.

Com essa emenda, a produção 
agrícola em Mirante da Serra tende 
a expandir signifi cativamente, já que 
o trator é indispensável no cotidiano 
do trabalho rural. Com o novo equi-
pamento, espera-se não apenas um 
aumento na produtividade, mas tam-
bém uma redução no tempo de exe-
cução e nos custos operacionais. Esta 
iniciativa faz parte de um conjunto de 
medidas voltadas ao fortalecimento 
dos agricultores locais, ressaltando a 
importância de investir em maquiná-
rio moderno que impulsione o desen-
volvimento do setor agrícola na região.

Alan Queiroz expressou sua satis-
fação em colaborar diretamente com a 
aquisição, destacando o impacto posi-
tivo do equipamento para o progresso 

Equipamento viabilizado pelo deputado Alan Queiroz fortalecerá a 
agricultura local.

Dra. Taíssa cobra reforço urgente na segurança pública 
e convocação de aprovados do concurso da Polícia Civil

das atividades agrícolas. “A destinação 
desta emenda é um passo crucial para 
garantir que nossos produtores rurais 
tenham à disposição os recursos ne-
cessários para o dia a dia de trabalho. 
Estou feliz por contribuir com o setor 
agrícola do município e agradeço ao 
vice-prefeito Zé Barbosa e ao gover-
nador Cel. Marcos Rocha pelo apoio 
nesta conquista”, fi nalizou.

Com essa ação, os produtores de 
Mirante da Serra terão à disposição 
uma ferramenta essencial para apri-
morar suas técnicas de cultivo, permi-
tindo o uso de métodos mais efi cientes 
e modernos. Ao destinar essa emenda, 
o deputado reafi rma seu compromisso 
com as demandas da população, pro-
movendo melhor qualidade de vida e 
trabalho para os rondonienses.

Na sessão plenária realizada na últi-
ma terça-feira (22), a deputada estadual 
Dra. Taíssa (Podemos) fez um apelo pela 
melhoria da segurança pública no estado 
de Rondônia. Em seu discurso, a parla-
mentar destacou as condições precárias 
vividas pelos moradores de Nova Mamoré 
e Guajará-Mirim, regiões fronteiriças que 
sofrem com a falta de efetivo policial e 
atendimento nas delegacias.

Durante sua fala, a deputada exibiu um 
vídeo de um morador de Nova Mamoré, 
que relatou a falta de viaturas e a ausência 
de atendimento na Unidade Integrada de 
Segurança Pública (UNISP) do município. 
“Isso é a realidade que estamos vivendo 
em Nova Mamoré. A situação em Guaja-
rá-Mirim, a 40 quilômetros de distância, 
não é diferente”, afi rmou.

 deputada cobrou soluções imediatas 
das autoridades de segurança, destacando 

a necessidade de nomeação dos aprova-
dos no concurso da Polícia Civil, realizado 
recentemente, mas cujos candidatos ain-
da aguardam convocação para a academia 
de polícia. “Temos 710 pessoas aprovadas 
esperando ser chamadas. Isso inclui dele-
gados, escrivães e médicos legistas, mas o 
efetivo necessário ainda não foi disponibi-
lizado”, alertou.

Dra. Taíssa destacou que, embora o 
município de Guajará-Mirim tenha re-
cebido recentemente um médico legista, 
após quase 8 anos sem o serviço, o aten-
dimento é limitado devido à falta de pro-
fi ssionais. A deputada revelou que há 24 
médicos legistas aguardando convocação, 
além de 349 escrivães, que poderiam re-
forçar o atendimento e a investigação no 
estado. “Se não fi zermos o básico do bá-
sico, não há como falar de outros investi-
mentos”, alertou.

A parlamentar também fez um apelo 
em nome das mulheres vítimas de vio-
lência doméstica na região, ressaltando a 
difi culdade de acessar atendimento ade-
quado nas delegacias durante os fi ns de 
semana. “Como uma mulher pode ter a 
coragem de denunciar abusos se, ao che-
gar na delegacia, ela é atendida por um 
computador? Isso é inadmissível!”, decla-
rou.

A deputada concluiu sua fala cobran-
do prioridade na convocação dos aprova-
dos no concurso e reforçando a respon-
sabilidade dos representantes eleitos em 
garantir segurança, saúde e educação à 
população. 

“Estamos aqui para representar o 
povo de Rondônia. Não podemos esque-
cer que fomos eleitos para ser a voz do 
povo e garantir o básico: segurança públi-
ca de qualidade.”
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A saúde de Ariquemes foi refor-
çada com a aquisição de mais de 20 
câmaras de conservação para imu-
nobiológicos e 4 ventiladores pulmo-
nares eletrônicos microprocessados, 
comprados com parte da emenda 
parlamentar de R$ 1,7 milhão des-
tinada por deputado Delegado Ca-
margo (Repulicanos). Essa emenda 
foi voltada para a compra de diver-
sos equipamentos essenciais para o 
município, e a secretaria de saúde já 
utilizou parte do valor para adquirir 
esses itens prioritários.

O deputado Delegado Camargo, 
autor da emenda, ressalta que esse 
investimento visa resolver proble-
mas estruturais antigos na rede de 
saúde de Ariquemes, como a falta 
de locais adequados para armazenar 
vacinas, o que muitas vezes resul-
tava na perda de doses e atrasava a 
vacinação, já que os imunobiológi-
cos precisavam ser transportados 
diariamente. “Com as novas câma-
ras de conservação, cada unidade de 
saúde poderá armazenar as vacinas 
com segurança, garantindo um aten-
dimento mais rápido e efi ciente à po-
pulação”, afi rma.

O deputado enfatiza que a emen-
da de R$ 1,7 milhão, destinado em 
2023, foi direcionado para a aqui-
sição de vários equipamentos, e 
novos itens ainda serão comprados 
pela Prefeitura de Ariquemes com 
o restante do valor. “Este é apenas o 
começo das melhorias que estamos 
promovendo para a saúde pública do 
município e de toda a região do Vale 
do Jamari”, destaca.

Além dessa importante conquis-
ta, Delegado Camargo destinou 
mais R$ 2 milhões para a saúde de 
Ariquemes em 2024, reforçando 
seu compromisso com o fortaleci-
mento do sistema de saúde local 

Delegado Camargo participa da entrega de câmaras de con-
servação de vacinas e ventiladores pulmonares em Ariquemes

Foram adquiridos 20 câmaras de conservação para imunobiológicos 
e 4 ventiladores pulmonares eletrônicos

e de Rondônia. “A saúde enfrenta 
muitos desafi os, mas é gratifi cante 
poder ajudar com recursos que im-
pactam diretamente a vida das pes-
soas, agora aguardamos a Prefeitura 
Municipal de Ariquemes adquirir os 
equipamentos, através do recurso 
destinado”, conclui.

A atuação de Delegado Camargo 
tem se destacado pela defesa incan-
sável dos interesses da população 

de Rondônia. Sua dedicação em 
promover melhorias estruturais e 
sociais no estado, especialmente na 
área da saúde, tem sido fundamental 
para garantir que as necessidades da 
população sejam atendidas com efi -
cácia e responsabilidade. Delegado 
Camargo continua a lutar por uma 
Rondônia mais justa, com melhores 
serviços públicos para todos.
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Programa de habitação Minha Casa Minha 
Vida retoma obras paralisadas em Ji-Paraná

Em um impor-
tante anúncio feito 
nesta última terça-
-feira (22), a deputa-
da estadual Cláudia 
de Jesus (PT) infor-
mou que a obra de 
1.456 apartamentos 
do programa Minha 
Casa Minha Vida, 
paralisada por sete 
anos em Ji-Paraná, 
será retomada com 
o apoio do governo 
federal. A retomada 
faz parte de um in-
vestimento de R$ 87 
milhões, que permi-
tirá a conclusão do 
projeto e a entrega 
de moradias dignas 
para as famílias da 
cidade.

Durante a sessão 
na Assembleia Le-
gislativa de Rondô-

nia (Alero), Cláudia 
de Jesus celebrou o 
compromisso do go-
verno com a pauta 
habitacional e des-
tacou a importância 
do programa, que já 
benefi ciou mais de 
três mil famílias em 
Ji-Paraná.

“Esse é um dos 
programas mais im-
portantes da histó-
ria do Brasil, porque 
garante o direito à 
moradia e dá dig-
nidade às famílias. 
Agora, conseguimos 
retomar as obras 
com o apoio do pre-
sidente Lula, o que 
nos deixa muito fe-
lizes”, declarou.

A deputada tam-
bém anunciou que a 
entrega parcial dos 

Reunião com autoridades (Foto: Jiuliano Salim I Assessoria 
parlamentar )

apartamentos está 
prevista para janei-
ro de 2025, benefi -
ciando as famílias 
que esperavam há 
anos por uma solu-
ção.

Além disso, Cláu-

dia reforçou que seu 
mandato está em-
penhado em levar o 
programa para mu-
nicípios menores 
de Rondônia, que 
também precisam 
ser contemplados. 

“Queremos garan-
tir que todos, inde-
pendentemente do 
tamanho do municí-
pio, tenham acesso 
a esse direito funda-
mental que é a mo-
radia”, afi rmou.

Recentemente, a 
deputada estadual 
Ieda Chaves (União 
Brasil) apresentou 
diversas demandas 
para melhorias em 
Corumbiara ao go-
verno de Rondônia. 
Nas proposituras, a 
parlamentar obser-
vou os aspectos da 
segurança pública, 
educação e troca de 
ponte de madeira 
por concreto, em 
atendimento aos 

pedidos protocola-
dos em seu gabine-
te por Alessandro 
Ciconello, que é 
vereador eleito na-
quela cidade. “A se-
gurança pública, a 
educação e a infra-
estrutura são prio-
ridades constantes 
para o desenvolvi-
mento de Corum-
biara. Continuamos 
lutando para que as 
demandas de nossa 
comunidade sejam 

atendidas com ce-
leridade e efi ciên-
cia”, afi rmou Ieda 
Chaves ao receber 
os retornos de suas 
indicações.

Sobre a possibi-
lidade de um posto 
policial no distrito 
de Vitória da União, 
o diretor executivo 
da Secretaria de Es-
tado da Segurança, 
Defesa e Cidadania 
(Sesdec), PM Paulo 
Henrique da Silva 

Ieda Chaves recebe retorno de propostas ao governo de 
Rondônia para atender Corumbiara

Barbosa, respondeu 
que é inviável neste 
momento diante 
dos dados obtidos 
após um levanta-
mento do quanti-
tativo de ocorrên-
cias policiais, que 
somam: contra a 
vida (6), contra a 
pessoa (20), fur-
to (8) e contra a 
diversidade sexu-
al (2), no período 
de 01/01/2022 a 
02/09/2024, fa-

zendo comparativo 
de cada ano. “Ob-
servou-se que hou-
ve uma minoração 
na incidência cri-
minal na localida-
de. Portanto, não 
sendo necessária a 
instalação de um 
GP [Grupamento 
Policial] na loca-
lidade, conforme 
demonstrado tecni-
camente”, afi rmou 
Barbosa.
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As obras do sumi-
douro do Hospital 
Regional de Guaja-
rá-Mirim, um passo 
essencial para a con-
clusão da unidade, 
foram fi nalmente 
iniciadas. A deputa-
da estadual Dra. Ta-
íssa (Podemos), que 
vem cobrando insis-
tentemente a celeri-
dade no andamento 
da construção, des-
tacou a importância 
dessa fase para ga-
rantir a operaciona-
lidade plena da uni-
dade de saúde, que 
já se encontra com 
85% de sua estrutu-
ra concluída.

A parlamentar, 
conhecida por sua 
atuação voltada para 

a saúde, afi rmou que 
a implementação do 
sumidouro é uma 
demanda antiga da 
população de Guaja-
rá-Mirim e um pon-
to essencial para a 
conclusão das obras 
do hospital. “A saú-
de é uma prioridade 
do nosso mandato, 
e esse hospital é es-
sencial para que os 
moradores da região 
tenham atendimen-
to de qualidade sem 
precisar se deslocar 
para a capital”, de-
clarou a parlamen-
tar.

O Hospital Re-
gional de Guaja-
rá-Mirim, quando 
concluído, será uma 
referência para toda 

Obras do sumidouro do Hospital Regional de Guaja-
rá-Mirim são iniciadas após cobranças da Dra. Taíssa

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 

DE CABIXI - RO

AVISO DE LICITAÇÃO

Concorrência Eletrônica n.º 005/2024/PMC
Torna-se pública a C.E.: 05/24, menor preço global; Proces-
so n.º 1533/2024/SEMOSP; Objeto: Contratação de empresa 
para realização da obra de Revitalização/reforma da Praça do 
Evangelho na Avenida Tamoios, em Cabixi-RO, a ser reali-
zado em 11/11/2024, às 09h30 (horário de Brasília - DF), no 
sistema de licitações Licitanet (www.licitanet.com.br); Valor 
estimado: R$ 601.928,77. Obtenção do edital e informações: 
PNCP; www.cabixi.ro.gov.br; cpl_cabixi@hotmail.com ou 
(69) 3345-2553.
Cabixi – RO, 23 de outubro de 2024.

Allison Maicon Bento Pretto
Agente de Contratação

Dec. n.º 082/2024

a região, oferecen-
do serviços de mé-
dia complexidade 
e especialidades 
que hoje não estão 

disponíveis local-
mente. A deputada, 
membro da Comis-
são de Saúde da 
Assembleia Legis-
lativa, reforçou seu 
compromisso em 
continuar fi scalizan-
do e cobrando o an-

damento das obras. 
“Não descansarei 
até que essa unida-
de esteja comple-
tamente funcional 
e em pleno atendi-
mento à população”, 
ressaltou.

construção do Hospital Regional de Guajará-Mirim está em 
ritmo acelerado, acompanhado pela deputada Dra. Taíssa

Cláudia de Jesus destaca regularização 
fundiária no setor chacareiro de Jipa

Durante a sessão or-
dinária desta terça-feira 
(22) na Assembleia Le-
gislativa de Rondônia 
(Alero), a deputada es-
tadual Cláudia de Jesus 
(PT) anunciou uma im-
portante conquista para 
os moradores do setor 
chacareiro do aeroporto 
de Ji-Paraná. A deputa-
da destacou que, após 
anos de luta, o gover-
no federal autorizou os 
primeiros passos para a 
regularização fundiária 
da área, benefi ciando 
mais de 400 famílias 
que aguardam por essa 
solução.

Segundo Cláudia 
de Jesus, essas famílias 

vivem em uma área que 
pertence à União, o que 
impede a regularização 
de suas propriedades, 
difi cultando melhorias 
e investimentos em suas 
terras. “Desde o período 
em que fui vereadora, 
temos trabalhado para 
dar dignidade a essas 
pessoas que não podem 
investir em suas pro-
priedades por falta de 
documentação regular. 
Agora, recebemos a boa 
notícia de que a Secre-
taria de Patrimônio da 
União (SPU) autorizou 
o trâmite para que a 
área seja repassada ao 
município de Ji-Para-
ná”, afi rmou.

Ela também ressal-
tou que, embora a auto-
rização seja um grande 
passo, ainda há um lon-
go caminho a ser per-
corrido, mas garantiu 
que seu mandato con-
tinuará acompanhan-
do de perto o processo. 
“Estamos felizes com 
esse encaminhamen-
to, mas sabemos que 
há muito trabalho pela 
frente. Nosso compro-
misso é seguir lutando 
para que essas famílias 
possam fi nalmente ter 
seus títulos de proprie-
dade, o que permitirá 
que invistam e melho-
rem suas terras”, con-
cluiu.
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Cássio Gois convida população 
para a Feira Tecnológica Robustas 
Amazônicos e o 9º Concafé

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N°: 057/2024
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2851/2024

MODO DE DISPUTA ABERTO 
AMPLA CONCORRÊNCIA

Objeto: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZA-
DA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE PAVIMENTA-
ÇÃO EM BLOCOS DE CONCRETO.” Critério de Julgamen-
to: MENOR PREÇO. Valor total estimado: R$ 652.929,41 
(seiscentos e cinquenta e dois mil, novecentos e vinte e nove 
reais e quarenta e um centavos). Início da sessão pública dia 
12/11/2024 às 10h00min (horário de Brasília). O edital e 
sessão estão disponíveis em: www.licitanet.com.br e www.
altoparaiso.ro.gov.br. Mais informações de segunda à sexta-
-feira das 07h30min às 13h30min, na sala da CPL, localizada 
na Rua Marechal Rondon, 3031- Centro, Prédio da Prefeitura 
Municipal de Alto Paraiso - Fone (69) 3534-2981 ou através 
do e-mail: cpl.pmap123@hotmail.com.
Alto Paraíso/RO, 23 de outubro de 2024.

Thiago Santos de Souza
Pregoeiro/Agente de Contratação

O deputado esta-
dual Cássio Gois (PSD) 
reforçou a importância 
da Feira Tecnológica 
Robustas Amazônicos 
e do 9º Concafé, que 
acontecerá entre os dias 
24 e 26 de outubro no 
Cacoal Selva Park, em 
Cacoal. O evento pro-
mete reunir produtores, 
técnicos, pesquisadores 
e entusiastas do café 
de toda a região, com o 
objetivo de promover o 
desenvolvimento tec-
nológico e a valorização 
do café rondoniense.

“A Robustas Ama-
zônicos e o Concafé são 
marcos importantes 
para o nosso estado, 
pois colocam Rondônia 
em destaque no cenário 
nacional da cafeicul-
tura. É um evento que 
une inovação e tradição, 
mostrando todo o po-
tencial do nosso café”, 
afi rmou Gois.

Dados da Produ-
ção Agrícola Municipal 
(PAM), divulgados pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística 
(IBGE), dão conta que 
Rondônia é o 5º maior 
produtor de café do 
país, com 6,4% da pro-
dução nacional, ou seja, 
3,1 milhões de tonela-
das, e o maior da região 
Norte.

Cássio Gois também 
destacou a importância 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N°: 058/2024
SISTEMA REGISTRO DE PREÇO

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2804/2024
MODO DE DISPUTA ABERTO 

AMPLA CONCORRÊNCIA

Objeto: “FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATE-
RIAS DECORATIVOS PARA O NATAL LUZ DE ALTO PA-
RAÍSO - RO, POR UM PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES.”  
Critério de Julgamento: MENOR PREÇO POR ITEM. Valor 
total estimado: R$ 125.609,86 (cento e vinte e cinco mil seis-
centos e nove reais e oitenta e seis centavos). Início da sessão 
pública dia  06/11/2024 às 10h00min (horário de Brasília). 
O edital e sessão estão disponíveis em: www.licitanet.com.
br e www.altoparaiso.ro.gov.br. Mais informações de segun-
da à sexta-feira das 07h30min às 13h30min, na sala da CPL, 
localizada na Rua Marechal Rondon, 3031- Centro, Prédio da 
Prefeitura Municipal de Alto Paraiso - Fone (69) 3534-2104 
ou através do e-mail: cpl.pmap123@hotmail.com.

Alto Paraíso/RO, 23 de outubro de 2024.

Bruna Quinaia
Pregoeira/Agente de Contratação

Documento assinado eletronicamente

dos parceiros do evento, 
como Seagri, Sebrae/
RO, Emater-RO, Ins-
tituto Federal de Ron-
dônia, Idaron e gover-
nador Coronel Marcos 
Rocha, que contribuem 
para a capacitação dos 
produtores e a promo-
ção de práticas susten-
táveis. “A presença des-
ses parceiros é essencial 
para que nossos produ-
tores se atualizem sobre 
as melhores técnicas de 
cultivo e processamen-
to do café”, afi rmou.

O parlamentar re-
forçou ainda seu com-
promisso com políticas 
públicas que fortaleçam 
a agricultura familiar e 
o agronegócio, especial-
mente no que diz res-
peito ao café, que é uma 
das principais culturas 
econômicas de Ron-

dônia. “A feira é uma 
excelente vitrine para 
o nosso café, e vamos 
continuar lutando por 
projetos que agreguem 
valor ao nosso produ-
to, incentivando tan-
to o mercado interno 
quanto as exportações. 
Queremos que o café 
de Rondônia seja reco-
nhecido mundialmente 
pela sua qualidade”, 
disse.

A programação da 
Feira Tecnológica Ro-
bustas Amazônicos 
inclui palestras com 
especialistas, ofi cinas 
técnicas, o tradicional 
Concurso de Qualidade 
de Café, além de circui-
tos que demonstram as 
mais recentes inova-
ções no manejo e pro-
cessamento do café.

Cássio Gois é um entusiasta da produção 
de café de Rondônia



POLÍCIADiário de Rondônia

Uma adolescente boliviana, 
que havia sido declarada como 
desaparecida no país vizinho, foi 
localizada por uma equipe da Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF), 
durante abordagem realizada no 
km 716 da BR-364, em Porto Ve-
lho. A PRF informou que realiza-
va procedimento de fiscalização, 
quando a equipe abordou um táxi 
transportando estrangeiros. Entre 
os passageiros estava a jovem bo-
liviana, de 17 anos.

Durante a abordagem, os po-
liciais notaram comportamentos 
suspeitos por parte de um casal de 
jovens bolivianos, que não possuía 
dinheiro, documentos, telefones 
ou bagagens. O jovem, de 18 anos, 
inicialmente afirmou possuir du-
pla nacionalidade, mas posterior-
mente confessou que não era bra-
sileiro. Já a menor, a princípio, 
fingiu não entender as perguntas 
em espanhol, mas depois passou a 
responder, o que despertou ainda 
mais desconfiança.

A equipe da PRF acionou a Po-
lícia Federal, que aprofundou as 
investigações. Na delegacia, foi 
possível entrar em contato com a 
mãe da jovem na Bolívia, que in-
formou que a filha estava desapa-
recida desde o dia 19 de outubro 
de 2024, na cidade de Riberalta.

Diante da situação, o Conselho 
Tutelar foi acionado para adotar 
as providências necessárias em 
relação à jovem, considerando 
que ela é menor de idade.

Adolescente que desapareceu na Bolívia é encontrada 
pela PRF em Porto Velho

Adolescente estava entre os passageiros de um táxi.

A Polícia Federal no Acre de-
fl agrou nesta quarta-feira (23) a 
Operação Dracarys, com o objetivo 
de combater uma rede criminosa 
envolvida em desmatamentos e 
queimadas ilegais na região sul do 
estado do Amazonas, abrangendo 
os municípios de Boca do Acre e 
Pauini. Durante as investigações, 
foram descobertos desmatamentos 
que suprimiram 1.672 hectares de 
fl oresta nativa situada em Gleba 
Pública Federal, além de queima-
das que atingiram 2.368 hectares, 
resultando em danos ambientais 
estimados pelo setor técnico-peri-

PF realiza operação contra queimadas e 
desmatamento na região Amazônica

cial da Polícia Federal em aproxi-
madamente R$ 138 milhões.

Além disso, o trabalho policial 
de análise das imagens de satélite, 
capturadas no decurso do período 
de monitoramento, revelou que as 
queimadas na área devastada con-
tribuíram sobremaneira para as 
emissões que formaram as densas 
nuvens de fumaça que afetaram a 
qualidade do ar em vastas regiões 
da Amazônia, especialmente entre 
os meses de setembro e outubro de 
2024, com graves prejuízos à saúde 
das comunidades próximas e agra-
vando a crise ambiental.



GERAL

Audiência pública da Comissão de Finanças (Foto: Rafael Oli-
veira I Secom ALE/RO)

Comissão de Finanças faz audiência pública com 
técnicos da Sefi n sobre contas estaduais

A Comissão de Fi-
nanças da Assembleia 
Legislativa de Rondô-
nia realizou na última 
terça-feira (22), uma 
audiência pública para 
avaliação das metas 
fi scais do Governo de 
Rondônia, referen-
tes ao primeiro qua-
drimestre de 2024. A 
abertura dos trabalhos 
foi feita pela presiden-
te da comissão, de-
putada estadual, Ieda 
Chaves (União Brasil), 
que agradeceu o em-
penho de todos para a 
realização do encontro. 

Técnicos da Se-
cretaria Estadual de 
Finanças (Sefi n) parti-
ciparam da reunião e 
apresentaram alguns 
aspectos considerados 
mais relevantes na exe-
cução orçamentária e 
fi nanceira do primeiro 
quadrimestre de deste 
ano. Essa apresenta-
ção é um dos aspectos 
da Lei de Responsabi-
lidade Fiscal visando 
dar transparência às 
contas estaduais.

A explanação fi cou 
a cargo do secretário 
da Sefi n, Luís Fernan-
do Pereira da Silva, 
que agradeceu pela 
oportunidade de poder 
expor o comportamen-
to das fi nanças públi-
cas estaduais. Ele es-
tava acompanhado de 
mais outros técnicos 
da pasta.

Luís explicou que a 
previsão de arrecada-
ção era de R$19,32 bi-
lhões e que houveram 
deduções feitas para 
o Fundo de Participa-
ção dos Municípios de 
R$4,518 bi. Além des-
sas, ocorreram tam-

bém as receitas intra-
orçamentárias que são 
aquelas, por exemplo, 
repassadas à previdên-
cia dos servidores esta-
duais. 

“Às vezes, elas são 
chamadas de receitas 
intraorçamentárias e 
as receitas de capital 
que são operações de 
crédito que nós não fi -
zemos e aqui são basi-
camente emendas, al-
gumas transferências 
para investimentos, 
então a receita líquida 
do estado é de R$16 
bilhões. Foi o previsto 
para o ano de 2024, 
R$16, 83 bi no pri-
meiro quadrimestre”, 
disse.

Ele explicou tam-
bém que cerca de 32% 
dessa receita é o pre-
visto para o ano. Des-
sa forma, frisou, se  no 
ano a arrecadação fos-
se linear dividida em 
três quadrimestres, 
daria 33% a cada um. 
Isso, acrescentou, é 
bem próximo do arre-
cadado, que  fi cou em 
torno de 32 por cento, 
o que está bem próxi-
mo.

“Isso até porque 
não é linear. Normal-
mente a arrecadação 
é maior no último 
quadrimestre. Para 
efeito de comparação, 
quando a gente olha o 
primeiro quadrimes-
tre do ano passado de 
2023 a arrecadação 
nesse mesmo período 
foi de R$4, 424 bi-
lhões, então este ano 
nós tivemos um incre-
mento de 16,05%, em 
relação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado”, 
observou.

Independência
O secretário res-

saltou que é isso é um 
bom indicador que 
mostra o crescimen-
to do Estado, tendo 
maior autonomia e 
menos dependência 
dos recursos transferi-
dos pela União. Outro 
ponto destacado na ex-
planação foi em rela-
ção ao desempenho da 
arrecadação estadual, 
até o mês de agosto 
onde, disse, a tendên-
cia é de incremento.

A arrecadação em 
Rondônia fi cou 16% 
acima do que havia 
sido previsto na Lei Or-
çamentária Estadual, 
mesmo considerando 
a infl ação do período. 
Isso, disse, só foi pos-
sível graças ao esforço 
de todos e também ao 
aumento da alíquota 
modal que foi aprova-
da pela Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, 
em dezembro de 2023.

Rondônia reduziu 
a dívida junto ao go-
verno federal, segundo 
o secretário, por estar 
pagando o que deve e 
não fez novas dívidas 

porque a disponibi-
lidade fi nanceira au-
mentou, o que gera um 
baixo endividamento.

“Essa disponibili-
dade fi nanceira maior 
do que a dívida, dei-
xa Rondônia em uma 
situação confortável 
com o décimo lugar 
no ranking nacional e 
quinto na região Norte 
em termos dessa rela-
ção dívida. Assim, uma 
operação de crédito 
não comprometeria 
essa situação, e a gen-
te tem um espaço bem 
razoável para aumen-
tar o endividamento. É 
uma forma de acelerar 
o investimento, é uma 
forma de melhorar a 
infraestrutura. Por isso 
que os estados contra-
em operações de cré-
dito para melhorar a 
infraestrutura e aqui-
lo que vai alavancar o 
crescimento econômi-
co”, declarou.

Essa situação de 
contas em dias, con-
tou o secretário da Se-
fi n, tem feito com que 
Rondônia tenha conse-
guido a nota A, na ava-
liação da Secretaria do 
Tesouro Nacional. A 

nota vai até D e é dada 
a todos os estados. O A 
é o máximo e garante à 
unidade da federação 
que a tenha uma prova 
de que tem responsa-
bilidade com as contas 
públicas.

“Estamos demons-
trando que o estado 
tem boa capacidade de 
pagamento de dívida, 
tem boa liquidez, boa 
poupança corrente e 
bom endividamento. 
Ou seja, uma gestão 
fi scal responsável que 
credencia o estado 
para contratar opera-
ções de crédito com 
aval da União então, 
a nota de capacidade 
de pagamento é um 
requisito nota A ou 
B, para que a União 
quando o estado con-
trata uma operação de 
crédito forneça o aval o 
que reduz os juros e os 
encargos que os ban-
cos cobram por opera-
ções de crédito feitas 
por estados”, afi rmou.

Ao fi nal da expla-
nação, a deputada Ieda 
Chaves agradeceu pela 
explicação e fez o en-
cerramento da audiên-
cia pública.


